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Conferenza Stampa di fine anno 
 

Amministrazione comunale di Novi Ligure intende presentare 
un breve bilancio dell’attività svolta nel corso del 2015 ed i 
principali obiettivi in agenda per il prossimo anno. Alla 

stampa si rivolge un saluto ed un sentito ringraziamento per 
l’importante ruolo svolto quotidianamente. 
 
Si chiude un anno difficile per tutti gli Enti Locali alle prese con le 
nuove norme di contabilità. Nel 2015 il taglio per la nostra città è 
stato pari a 2,5 milioni di euro, il 10% delle risorse totali. Questa 
situazione, unitamente agli interventi post alluvione, ha condizionato 
l’attività amministrativa obbligandoci a contrarre ulteriormente le 
spese. In questo contesto si inserisce la riorganizzazione del 
patrimonio comunale, che comprende, ad esempio, l’unificazione 
dei due Palazzi Municipali nell’unica sede di Palazzo Dellepiane, 
che si concretizzerà entro i primi mesi del 2016.  
Oltre alla scarsità delle risorse finanziarie, nei prossimi anni 
dovremmo fronteggiare anche il problema delle risorse umane. 
Negli ultimi due anni sono andati in pensione 15 dipendenti ed altri 
pensionamenti sono previsti nel 2016. Ad oggi non ci sono spiragli 
per reintegrare la pianta organica e questo fattore pesa 
negativamente sui servizi comunali, soprattutto per quanto riguarda 
la manutenzione della città. 
Nonostante tutto, abbiamo centrato l’obiettivo del rispetto del Patto 
di Stabilità ed i conti sono in ordine. Si tratta di due presupposti 
fondamentali per affrontare le sfide del prossimo futuro, a cominciare 
dal Terzo Valico ferroviario: se verrà finanziato il 4° lotto 
dell’opera, infatti, a Novi arriveranno circa 22 milioni di euro per i 
lavori di permeabilità (tra i principali, la “tangenzialina” Novi – 
Pozzolo, nuovi parcheggi in via Pietro Isola, sottopassi pedonali e 
veicolari in molti punti della città). 
I segnali per la ripresa non mancano. La riforma sanitaria 
approvata dalla Regione Piemonte, ad esempio, ha riconosciuto il 
ruolo di Ospedale cardine per il San Giacomo di Novi. Ora bisognerà 
lavorare per il mantenimento ed un ulteriore potenziamento dei 
servizi territoriali.  
L’economia cittadina sta attraversando un periodo di luci e ombre. Il 
comparto agroalimentare, grazie anche a buone performance delle 
aziende dolciarie, si conferma tra i settori trainanti. È risultata 
efficace anche la promozione del territorio, ad esempio grazie ad 
eventi che hanno ottenuto grande successo di pubblico come la 
ventesima edizione di Dolci Terre di Novi e le iniziative curate dal 
Distretto Novese. Naturalmente stiamo seguendo attentamente le 
vicende dell’Ilva e permangono preoccupazioni per alcune aziende 
del territorio, come Paglieri, Kme, Michelin, ma altre danno segni 
confortanti, ad esempio Marcegaglia, Pca e Roquette. Anche 
l’ampliamento del Retail Park di Serravalle dovrebbe fornire nuove 
opportunità occupazionali. 
Sono in arrivo novità per il centro di coworking, pensato 
dall’Amministrazione comunale per mettere a disposizione di giovani 
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professionisti, start up e imprese del territorio spazi e strumenti di 
lavoro. L’idea, infatti, sta per diventare realtà grazie ad un bando 
della Regione Piemonte finalizzato a finanziare nuove attività 
produttive. L’Associazione Reseau Entreprendre Piemonte, dopo una 
serie di colloqui con l’Amministrazione comunale, ha partecipato al 
bando con un progetto, dal titolo “Start up Novi Ligure”, poi 
approvato dalla Regione. Dopo la stipula della convenzione con 
l’associazione, il Comune metterà a disposizione alcuni locali situati 
nel palazzo municipale di via Giacometti. 
Tra i principali impegni che intendiamo assumerci per il prossimo 
anno c’è quello della sicurezza. L’Amministrazione comunale 
chiederà un ulteriore sforzo a tutte le Forze dell’ordine per 
aumentare la presenza sul territorio, in particolare in alcuni punti 
critici come la stazione, ferroviaria, viale Saffi ed il centro storico. 
Un altro punto fondamentale riguarda il decoro della città: da un 
lato chiediamo ai cittadini maggiore responsabilità e collaborazione 
per tutelare i beni comuni, dall’altro l’Amministrazione si impegna a 
mettere in campo maggiori controlli e interventi sanzionatori per chi 
non rispetta le regole. 
«L’anno che sta per concludersi – sottolinea il Sindaco Rocchino 
Muliere – è stato caratterizzato dagli interventi del post alluvione e 
da un grande lavoro della Giunta comunale nell’elaborare idee per il 
futuro. Il 2016 dovrà essere l’anno della concretizzazione dei 
progetti. Tra questi – aggiunge il Sindaco – c’è anche un mio piccolo 
sogno nel cassetto, vale a dire un nuovo parco giochi all’interno 
dell’Asilo Garibaldi. Immagino una struttura innovativa, controllata 
con orari di apertura e chiusura e, soprattutto, protetta dall’attacco 
dei vandali». 
 
 

gli interventi per supportare le persone in difficoltà hanno 
caratterizzato l’agenda del settore affari sociali. Tra le priorità 
affrontate, spicca quella delle emergenze abitative. Grazie 

all’attivazione di contributi regionali alla locazione e alla convenzione 
stipulata con un privato, nel 2015 sono stati assegnati 5 alloggi a 
questo scopo. Tra pochi giorni, per la precisione il 30 dicembre, 
saranno consegnate le chiavi di una trentina di alloggi situati nelle 
case popolari di viale Romita. Il Comune, inoltre, ha erogato circa 
20 mila euro al C.S.P. (Consorzio Servizi alla Persona) per il fondo 
affitti, risorse che si aggiungono ai progetti regionali. 
Dopo lo stop di quest’anno, nel 2016 verrà riattivato il bando 
regionale per i cantieri di lavoro. Nel 2015, comunque, il Comune 
ha predisposto due progetti per lavori di pubblica utilità che hanno 
interessato 11 persone (per circa 5 mesi ciascuno) impegnate in 
interventi di manutenzione (rifacimento della facciata della Scuola 
Doria, pulizia di tombini e caditoie, cura del verde). Grazie ad una 
raccolta fondi promossa dal Lions Club di Novi Ligure sono stati 
realizzati percorsi lavorativi attraverso voucher. 
E’ proseguito, e continuerà anche il prossimo anno, l’impegno della 
Consulta Pari Opportunità contro la violenza sulle donne. Anche il 
Focus Disabili, al quale ora prendono parte alcune associazioni 

G Affari Sociali 
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sportive, ha svolto un lavoro importante grazie a “Io non ho paura 
dell’altro”, progetto che nel 2016 prevede nuove esperienze legate a 
viaggi, e visite a musei ed ambienti marini.  
 

lavori post alluvione hanno costituito una parte importante 
dell’attività svolta dal settore Lavori Pubblici nel corso dell’anno. 
Entro la primavera del 2016 sono calendarizzati altri significativi 

interventi soprattutto nel Basso Pieve e in altre zone strategiche della 
città.  
Recentemente si è conclusa la procedura di gara per l’affidamento di 
lavori in cambio dell’immobile comunale di via Cavallotti. Alla 
manifestazione d’interesse hanno risposto 19 imprese e ad 
aggiudicarsi l’appalto (234 mila euro) è stata la ditta Bianchi di Novi 
Ligure. Le opere in programma riguardano il ripristino del porfido in 
via Gramsci e piazza Matteotti, l’alleggerimento della rete delle acque 
meteoriche in via Antica Genova e salita Bricchetta, il rifacimento di 
marciapiedi e scivoli per disabili nelle vie Cavallotti, Rimembranza, 
Manzoni, Verdi. Sempre recentemente è stato abbattuto il fabbricato 
comunale situato in via Pietro Isola.  
La Giunta Comunale, inoltre, ha approvato il Piano Triennale delle 
opere pubbliche. Tra gli interventi più significativi previsti nel 2016 
rientrano la realizzazione dell’asse di collegamento tra la futura 
“tangenzialina” ed il Comune di Pozzolo, il recupero dell'oratorio della 
Trinità di via Cavanna (finanziato grazie alla partecipazione del 
Comune ad un bando di gara promosso dalla Compagnia di San 
Paolo), opere di miglioramento dell’assetto idrogeologico, oltre a 
lavori di manutenzione per strade, cimitero e illuminazione pubblica. 
Una novità riguarda la presentazione di due progetti al bando “La 
mia scuola accogliente” promosso dal Miur (Ministero 
dell’Istruzione, dell’Università e della Ricerca). In pratica si tratta di 
un’iniziativa per riqualificare e abbellire gli ambienti scolastici e 
renderli più accoglienti. I progetti presentati riguardano il giardino 
dell’Asilo Garibaldi ed il cortile del Liceo Amaldi. 

 
olti sono gli impegni portati avanti in campo urbanistico nel 
corso dell’anno. Dopo l’approvazione dei criteri sulla legge 
106/2011, sono già stati rilasciati alcuni permessi in deroga 
ed altri ancora sono in corso di istruttoria. Si è provveduto 

all’approvazione ed alla stipula delle convenzioni per le modifiche 
dell’area Euronovi - con l’anticipazione delle opere di parcheggio 
pubblico in via Ovada e del complesso commerciale “Ex Saflan” - e 
per la realizzazione della rotatoria di fronte l’ex stabilimento Vosa.  
E’ in fase di istruttoria, presso i competenti uffici regionali, il Piano 
di Assetto idrogeologico, rivisitato a seguito degli eventi alluvionali 
dello scorso anno ed è in corso di redazione la variante strutturale 
delle aree extraurbane a completamento degli studi e degli 
elaborati già predisposti per la zona collinare. 
Si tratta per entrambi i Piani, ma in particolare per la variante 
strutturale, di un impegno importante che servirà a valorizzare il 
nostro territorio, non solo dal punto di vista agricolo, ma anche sotto 
il profilo della rilevanza naturalistica ed ambientale. 

I 
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Nella direzione di evitare il consumo di suolo agricolo, la variante 
rafforza l’obiettivo dell’Amministrazione Comunale di orientare la 
propria pianificazione verso la riqualificazione e la rigenerazione delle 
aree urbane, puntando sul riuso di edifici e di spazi pubblici.  
In ambito urbano, l’assestamento di bilancio ha stanziato i fondi  
necessari ad attivare consulenze o incarichi specialistici per la 
redazione della variante urbana. 
Propedeutica alla variante rimane la riprogettazione del Programma 
degli Interventi dell’area Z3, ormai completata, di prossima 
discussione nelle competenti sedi tecnico- politiche, programma che 
prevede la vendita attraverso apposito bando, degli immobili della 
Cavallerizza e degli immobili adiacenti. La riprogettazione dell’area 
con il mantenimento delle piazze e la non edificazione delle aree di 
proprietà comunale di via Pietro Isola, consente di disporre di un 
badget di diritti edificatori che potranno essere ridistribuiti in città, 
anche in funzione delle esigenze dei cittadini e nel rispetto più 
generale degli interessi pubblici.  
 
Per quanto concerne l’ambiente, uno dei punti principali affrontati 
riguarda la graduale attuazione degli obiettivi contenuti nel PAES 
(Piano di Azioni per l’Energia Sostenibile). Alla fine di settembre, 
infatti, il Consiglio Comunale ha approvato la proposta di project 
financing avanzata da Acosì che prevede, tra le altre cose, una rete 
di teleriscaldamento e opere di riqualificazione edilizia ed 
impiantistica termica a forte risparmio energetico per gli edifici 
comunali. 
Altro tema di grande rilevanza è il nuovo piano rifiuti. Attualmente i 
Sindaci del territorio stanno per vagliare i piani industriali delle 
società di raccolta. Il nuovo sistema dovrà essere avviato nel bacino 
entro il 31 dicembre 2016 e dovrà andare a regime nel giugno 2018. 
Sempre in campo ambientale, l’Amministrazione comunale nei primi 
mesi del nuovo anno promuoverà un altro Energy Day, mirato in 
modo specifico alla riqualificazione energetica degli edifici esistenti. 
 

 
 el 2015 si sono gettate le basi affinché il Centro Comunale di 
Cultura “Gianfrancesco Capurro” diventi sempre più luogo di 
aggregazione e polo di attrazione per attività diversificate. 

Tra le principali azioni portate a termine, rientrano il miglioramento 
delle dotazioni infrastrutturali della Biblioteca e l’ampliamento degli 
orari di servizio al pubblico. 
Per quanto riguarda le manifestazioni culturali, organizzate dal 
Comune grazie soprattutto a sponsor privati, è proseguito il 
progetto di far uscire la cultura dai luoghi tradizionali per farla vivere 
all’interno della città. Grande successo di pubblico hanno ottenuto, 
ad esempio, i concerti del Festival Marenco portati in piazza e nelle 
chiese. Inoltre, l’Assessorato ha curato le attività più tradizionali 
come la stagione teatrale, la stagione di teatro amatoriale Tealtro, la 
stagione musicale, il ciclo di conferenze “Benessere”, il progetto Nati 
per Leggere, il ciclo di presentazioni di libri Incontriamoci d’Autunno. 
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Tra gli obiettivi prioritari del prossimo anno c’è quello di valorizzare la 
cultura attraverso un piano di marketing pianificato e sostenibile. 
Presupposto indispensabile sarà creare una rete che coinvolga tutti i 
soggetti presenti sul territorio. Al settore pubblico spetteranno 
compiti di infrastruttura e di informazione, mentre gruppi del settore 
non profit e del volontariato potranno gestire attività di 
conservazione ambientale, o proporre e condurre eventi culturali. Il 
segreto del successo sarà la capacità di sinergia tra pubblico, 
associazioni e privato. All’interno di questo progetto rientra anche la 
revisione del regolamento patrocini, che è già stato discusso con 
le associazioni cittadine e sarà esaminato dalla Commissione 
consiliare competente all’inizio dell’anno. 
Particolarmente significativo dal punto di vista storico e culturale è 
stato il lavoro svolto dal Comitato per il 70° della Resistenza, che 
l’anno prossimo si occuperà dei festeggiamenti per l’anniversario 
della Costituzione. 
Accanto alla gestione ordinaria dei servizi scolastici, si è cercato di 
ampliare l’offerta formativa, ad esempio attraverso le Proposte 
Scuola. Inoltre, sono state portate a termine azioni importanti per 
migliorare i servizi degli asili nido e della mensa scolastica. Numerosi 
sono gli obiettivi per il prossimo anno, tra cui il riconoscimento dei 
crediti formativi per gli studenti che partecipano alle attività culturali 
del Comune e la razionalizzazione e l’ampliamento degli spazi 
scolastici esistenti. 
Nel 2016, infine, partirà la nuova esperienza de “Il sasso nello 
stagno” (stagione ragazzi) e si concluderà la consultazione pubblica 
per l’intitolazione degli spazi pubblici cittadini.  
 

 
a valorizzazione del volontariato in tutte le sue forme ha ispirato 
le azioni e le proposte dell’Amministrazione. Grande successo 
hanno ottenuto le manifestazioni organizzate nel corso 

dell’anno e che verranno riproposte anche nel 2016, come ad 
esempio  Liberamente e  l’Open day dello Sport e del 
Volontariato.  
La prossima primavera rappresenta un momento importante per lo 
sport cittadino. Da quella data, infatti, prenderà il via la realizzazione 
della cittadella dello sport che prevede una serie di interventi su 
impianti e strutture. I principali sono la realizzazione del campo in 
sintetico in località San Marziano, la sistemazione del Palazzetto dello 
Sport e il restyling della pista di atletica dello Stadio Girardengo. 
Per il finanziamento necessario verrà adottata una formula di leasing. 
Il campo in sintetico sarà fruibile anche dalla squadra di rugby. Dalla 
gestione, affidata al comitato Sport in Novi, si pensa di recuperare 
risorse destinate a coprire parte delle spese di investimento. 
Il palazzetto sarà interessato dal rifacimento della copertura, che 
prevede anche l’installazione di pannelli fotovoltaici per il risparmio 
energetico, da opere di insonorizzazione e ristrutturazione dei locali 
interni. Per la pista di atletica, invece, è in programma un sostanziale 
lavoro di manutenzione. 
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Il Gruppo Comunale di Protezione Civile, oltre ad aver coadiuvato la 
Polizia Municipale nelle varie manifestazioni che si sono svolte in 
città, ha partecipato a numerosi corsi di aggiornamento ed 
esercitazioni; attualmente è composto da 27 volontari e l’attività è 
gestita da un coordinatore, Adriano Guarnieri, e due capisquadra, 
Paolo Grosso e Andrea Zanin. 
 
dal Palazzo Comunale, 28 Dicembre 2015 
 
        L’Ufficio Stampa 


